



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

L'Observatoire du Sahara et du Sahel (OSS) tient la 24^e session de son Conseil d'administration (CA) les 25 et 26 avril 2019 à Bouznika au Maroc

L'Observatoire du Sahara et du Sahel (OSS), dont le Dr. Abdeladim LHAFI, Haut-Commissaire aux Eaux et Forêts et à la Lutte contre la Désertification du Maroc, occupe le poste du Président pour la période 2016-2020, tiendra la 24^{ème} session de son Conseil d'Administration à Bouznika les 25 et 26 avril 2019.

Le Conseil d'Administration (CA) de l'OSS est un organe décisionnel dont le fonctionnement et le mandat sont régis par les statuts de l'organisation. Il réunit des administrateurs de haut niveau de certains pays membres ainsi que des représentants d'organisations sous régionales, régionales et internationales. Il exerce une triple fonction de mise en œuvre des résolutions de l'Assemblée Générale, de validation des programmes et des activités de l'OSS, de mobilisation de la communauté scientifique et d'identification de nouveaux partenaires de développement.

Cette 24^e session se tiendra à un moment charnière marqué par l'initiation du processus d'évaluation de la stratégie 2020 de l'OSS et l'élaboration de celle de 2030. Elle se penchera principalement sur l'examen du bilan des réalisations enregistrées en 2018, l'adoption du programme de travail et du budget pour 2019 et l'amendement des textes réglementaires régissant le Conseil d'Administration, l'Assemblée Générale et le Comité d'Orientation Stratégique.

La mobilisation de nouveaux partenaires de développement demeure une priorité pour le CA, qui est appelé à soutenir les acquis de l'OSS, à consolider son action en matière de coopération Nord-Sud-Sud, afin qu'il continue à apparaître et à agir dans la région comme un catalyseur des efforts visant la gestion durable des ressources naturelles. Cette 24^e session aura également pour objectif l'examen des modalités administratives et techniques en vue du recrutement, en 2020, d'un nouveau Secrétaire Exécutif de l'OSS.

Il est à rappeler que la Stratégie 2020 de l'OSS a été élaborée sur la base des acquis de l'organisation, des besoins exprimés par ses membres et du rôle qu'elle doit remplir dans un contexte régional et international en pleine mutation. Elle prend donc en compte les grands objectifs universels, notamment les Objectifs du Développement Durable à l'horizon 2030, l'Accord de Paris sur le Changement Climatique adopté en 2015 lors de la COP21 et les initiatives lancées lors de la COP22 tenue à Marrakech en 2016, en particulier la feuille de route du Sommet des Chefs d'Etats et des Gouvernements Africains présidé par SA MAJESTE LE ROI MOHAMMED VI, et les initiatives retenues (Soutenabilité, Stabilité, et Sécurité (3S), l'Initiative Africaine pour l'Adaptation (AAI) ainsi que celles relatives à la Grande Muraille Verte et au Lac Tchad).

Depuis son élection en 2016, la présidence marocaine de l'OSS a soutenu considérablement la mise en œuvre des programmes pilotés par l'OSS et son rayonnement sur la scène internationale. Lors du Conseil d'Administration de Ouagadougou en 2018, le Maroc a œuvré pour l'inscription de la stratégie de l'OSS dans le cadre de la vision globale et universelle du développement durable et pour le lancement de nouveaux projets, en plus du soutien à ceux démarrés avant 2016.

L'OSS, ses principaux acquis et réalisations

L'**Observatoire du Sahara et du Sahel (OSS)** est une organisation internationale à vocation africaine, créée en 1992 et établie à Tunis en 2000. Son action se situe dans les zones arides, semi-arides et subhumides sèches de la région sahélo-saharienne. L'OSS compte parmi ses membres 25 pays africains, 7 pays non-africains, 13 organisations (organisations représentatives de l'Afrique de l'Ouest, de l'Est et du Nord, organisations des Nations unies) et 3 organisations non gouvernementales.

L'OSS a pour mission d'appuyer ses pays membres africains dans la gestion durable de leurs ressources naturelles dans un contexte de changement climatique particulièrement critique. Pour cela, il s'investit dans :

- La **mise en œuvre des Accords multilatéraux** sur la désertification, la biodiversité et le changement climatique
- La promotion des **initiatives régionales et internationales** liées aux défis environnementaux **de l'Afrique**
- La définition de **concepts** et l'harmonisation d'**approches et méthodologies** en rapport avec la Gestion durable des Terres et des ressources en Eau et avec le changement climatique

Cette mission s'appuie sur la production et la transmission des connaissances, le renforcement des capacités et la sensibilisation de toutes les parties prenantes.

Ses activités et ses projets sont financés respectivement par les contributions volontaires des pays membres et par les subventions et les dons provenant des partenaires de développement.

L'OSS a impulsé et accompagné de nombreuses initiatives contribuant au développement d'actions concertées autour de problématiques transfrontalières de gestion des ressources naturelles et a œuvré depuis sa création à développer la solidarité et la coopération autour des ressources en eau dans sa zone d'action, qui regroupe, autour du Sahara, les pays d'Afrique du Nord, d'Afrique de l'Ouest et d'Afrique de l'Est (IGAD).

Initiateur et facilitateur de partenariats scientifiques et techniques entre les pays partageant une ressource commune, l'OSS a permis le développement des connaissances, la création d'outils communs de gestion, le diagnostic partagé des risques et des potentiels de développement des usages. Ainsi, l'obtention du prix mondial "Hassan II pour l'eau", a récompensé, en 2012, les efforts déployés par l'OSS dans la gestion des ressources en eau partagées.

L'ensemble de ces réalisations a permis à l'OSS de devenir une organisation reconnue dans les domaines de protection, de gestion et de suivi des ressources naturelles ainsi que du traitement de la problématique des eaux souterraines transfrontalières en Afrique.

Par son expérience de plus de 25 ans dans les domaines de gestion de ces ressources, l'OSS a pu acquérir la confiance de nombreux partenaires de développement parmi lesquels la Banque Africaine de Développement, la Banque Mondiale, le Fonds Mondial de l'Environnement, le Fonds Français pour l'Environnement Mondial, le Fonds Vert pour le Climat, le Fonds d'Adaptation la coopération allemande (BMZ), la coopération suisse (DDC), etc...

Ces résultats probants ont permis à l'OSS d'être accrédité, en juillet 2013, en tant qu'Institution de Mise en œuvre régionale pour le Fonds pour l'Adaptation et en octobre 2017 en tant que 4^e Agence régionale africaine de mise en œuvre par le Fonds vert pour le climat (GCF)

Pour de plus amples informations, prière de contacter :

Adresse : Boulevard du leader Yasser Arafat BP 31, 1080 Tunis, Tunisie

Tél. : +216 71 206 633

Fax : +216 71 206 636

Email : boc@oss.org.tn

www.oss-online.org

https://twitter.com/OSS_Comms

<https://www.facebook.com/OSSCommunity/>